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保谷一小地域安全連絡会NEWS
～　しらうめネットワーク　～

保谷第一小学校・ＰＴＡ会員・ＰＴＡ地区ﾘｰﾀﾞｰ・西東京市防犯協会・社会福祉協議会・ふれあいのまちづくり保谷一小通学区域住
民懇談会（ふれあい広場）・白梅子ども育成会・学校施設開放運営協議会・下保谷駐在所・荒屋敷自治会・親和会・主任児童委
員・民生児童委員・避難所運営協議会・西東京市危機管理委員会・下保谷児童センター

第２回地域安全連絡会が開かれましたのでご報告いたします。

　　　　
　　　　日頃より本校の教育活動にご理解ご協力を賜り感謝申しあげます。本年度第２回しらうめネットワーク会
　　　議にご出席いただきありがとうございます。
　　　　さて、９月の残暑から始まった２学期ですが、早いもので残すところあと１ヶ月余りとなりました。この
　　　間、各学年の遠足や社会科見学、６年生の移動教室等の学校行事に加え、藍染体験、ツリークライミングな
　　　ど、屋敷林保存会や下保谷の自然と文化を記録する会をはじめとする地域の皆様のお力のおかげで、子ども
　　　たちは様々な体験をすることができました。改めて感謝申しあげます。
　　　　先日の土曜日には、２年に１度の「学習発表会」がありました。子どもたちの普段の学習の成果を全校児
　　　童で共有できたこと、そしてたくさんの保護者、地域の方々に見ていただけたことは大変大きな喜びです。
　　　　本校では、現在来年度のカリキュラムについて、今年度の反省をもとに計画を立てている最中です。コロ
　　　ナ禍が明け、「これまでの教育活動」から「これからの教育活動」へと転換すること（子どもたちの自己有
　　　用感や自己効力感を高めること、行事等で目的やねらいをもって取り組むこと）、本年度からのコミュニテ
　　　ィスクール化に伴い、これまで以上に学校、保護者、地域が一体となって教育活動を行っていくことがとて
　　　も重要だと考えております。特にコロナ禍の時期に内容や開催方法等を工夫して始まった「スポーツデー」
　　　に関しましては、その時期、内容、開催方法等について検討を重ねているところであります。具体的には、
　　　・開催時期を５月最終週から熱中症のリスクの少ない、１０月下旬〜１１月上旬に変更すること
　　　・分散開催から一斉開催とし、児童相互の鑑賞、応援による一体感を体験できる行事にすること
　　　・団体種目に偏らず、個人種目を含めて競技数、競技内容を調整すること
　　　　これらのことに関して、学校内部だけで決めるのではなく保護者、地域の方々のご意見も取り入れながら
　　　決定していき、地域の学校として、子どもたちが真に活躍できる行事を作っていきたいと考えております。
　　　　さて、いつも申しあげていることですが、子どもたちの健やかな心と体の成長は、学校のみで育まれるも
　　　のではありません。学校以外の様々な環境、機会を通して少しずつ育っていくものだと思っております。皆
　　　様におかれましては、今後とも子どもたちの健全育成のためご理解、ご協力を賜りますよう、どうぞよろし
　　　くお願いいたします。
　　　　このところ子どもたちの過ごし方で気を付けなければならないことがいくつか見られましたのでご報告い
　　　たします。
　　　・遊ぶ場所が公園だけでなく、空き地（私有地）、マンション等の共有スペースも使っていることがある。
　　　・友達同士のお金やカード等の貸し借り、譲渡（おごる、おごられる）、コンビニエンスストア等での万引
　　　き等、金銭に関わるトラブルが散見される。
　　　・スマホの長時間使用、ＳＮＳ等の動画視聴の長時間化等、不適切な使用状況が見られる。
　　　　いずれも子どもたちには既に学校での指導をいたしましたが、ぜひ皆様と問題意識を共有し、お力もお借
　　　りしながら子どもたちがよりよく地域で過ごせるようになってほしいと願っています。どうぞよろしくお願

　　　いいたします。　　　

1



　　　　

　　　　皆さんこんにちは。日頃より本校の教育活動にご理解とご協力をいただきありがとうございます。　
　　　　「しらうめリフレクター」についてお知らせいたします。しらうめリフレクターはＰＴＡより記念
　　　品として新入生に配布をしています。しらうめネットワークの発足当時にキャラクターをデザインし
　　　作ったものと思われます。しかし、リフレクターの在庫が少なくなっており今後同様のものを発注す
　　　るとなると、物価上昇に伴って現在の価格の２倍するとの見積もりを受けました。そのため、今後は
　　　同様のものが作れなくなるということをご了承いただきたいです。これからどのような形で継続して
　　　いくのかについては来年度以降考えていきます。また、このリフレクターやキャラクター作成の経緯
　　　等に関してご存じの方がいらっしゃいましたら、ぜひ教えていただきたいです。よろしくお願いいた
　　　します。

　　　　１０月１１日、１２日に、天神社のお祭りが開催されました。この２日間は、代表委員も、地区リ
　　　ーダー、白梅子ども育成会、栄小学校、育成会さかえ、青嵐中学校と一緒に見守りパトロールを行い
　　　ました。今年も多くの人々が集まり、混雑しましたが、大きなトラブルもなく無事に終了しました。
　　　ご協力いただいた皆様におかれましては心より御礼申しあげます。
　　　　また、２日目の１２日には、天神社の御太鼓山車巡行が行われました。昨年、約９０年ぶりに再開
　　　された御太鼓山車巡行ですが、今年は御太鼓山車を引く子どもたちの見守り活動について代表委員を
　　　通じて募集をさせていただきました。
　　　　当日は、トラ柄の誘導ロープを持って、子どもたちや御太鼓山車の後ろを歩く人が道路に広がって
　　　歩かないように見守りを行いましたが、見守りは御太鼓を引いていた睦会の方にも行っていただいて
　　　おりましたので、ＰＴＡの見守りの協力がどの程度必要なのかについては来年度以降の課題であると
　　　思いました。お忙しい中、ご協力をいただいた皆様には心より御礼申しあげます。
　　　　１１月１２日に西東京市長・教育長とＰ保連の懇談会に出席してきました。懇親会では、以下の要
　　　望について市側の見解を伺い、質疑を行いました。
　　　・Ｐ保連小中全体要望：（１）昨今の危険な暑さに対する学校内暑さ対策の強化について
　　　　　　　　　　　　　　（２）防犯について
　　　　　　　　　　　　　　（３）校庭（水はけ・危険箇所含む）整備について
　　　・中学校部：（１）部活動の部活動指導員、外部指導員の予算増額及び地域移行の強化について
　　　　　　　　　（２）テントの購入について
　　　　　　　　　（３）暑さ対策について
　　　・小学校部：（１）給食室の環境改善について
　　　　　　　　　（２）トイレ環境の改善について
　　　　　　　　　（３）学習支援員の増員について
　　　　これ以外に、保谷第一小学校ＰＴＡからは、（１）学校内の暑さ対策の強化について、（２）雨漏
　　　り箇所の改修について、（３）特別教室、体育館のWi-Fi環境の整備についての要望を提出しています。
　　　　今後、正式な回答書が届きましたら学校のＨＰ等で共有させていただきます。よろしくお願いしま
　　　す。

　　

2



　　　

　　　○活動報告　　　　
　　　　・秋季パトロールを１０月２１日〜１０月２５日の計５日間実施いたしました。
　　　　・天神社祭りのパトロールに参加しました。
　　　　・登校指導報告書「ぴょんちゃん通信」を月次配信しております。
　　　　・ピーポくんの家ご協力者様が一件増えました。引き続きピーポくんの家のご協力者様を募集し
　　　　　ております。
　　　○今後の予定
　　　　・１２月に「ピーポくんの家・北部グループ会議」に出席予定です。
　　　　・冬季パトロールを来年１月２０日〜２４日の計５日間実施予定です。
　　　　・地区班編成、地区委員の役割変更、登校指導場所の変更、集団登校の変更などがありますので
　　　　　随時お手紙にてお知らせさせていただきます。
　　　　・送り出しリレーなど、引き続き児童への見守りのご協力よろしくお願いいたします。　　　　

　　　○特殊詐欺被害について
　　　　　相変わらず特殊詐欺の被害が続いています。屋根の修理業者（無料で見積もりができる、今日だ
　　　　け特別割引ができる）が飛び込みの営業で来るトラブルが多いです。中には普通の業者もいるとは
　　　　思いますが、基本的にはインターフォンで断り帰ってもらうという対応をしてください。断っても
　　　　しつこく帰らない場合は１１０番通報してください。訪問業者が来た際に家族構成を聞いてきたり
　　　　する場合は、後日強盗に来る目的の場合もありますので、当日何もなくても話の流れで家族のこと　
　　　　など聞かれて答えてしまった場合は警察へ速やかに連絡してください。手口はさまざまありますが
　　　　自分は大丈夫だと過信することなく、できる準備はしっかりとしてください。今後も新しい手口は
　　　　出てくると思いますので情報収集をして警戒をお願いします。
　　　○交通安全について
　　　　　令和６年１１月１日から道路交通法が改正され、自転車の取り締まりが厳しくなりました。なが
　　　　らスマホや飲酒運転など、事故に直結する違反ですので、取り締まりを受けることのないようにお
　　　　願いします。

　　　　・「ほっとネットステーション」どこに相談してよいのかわからない時の無料相談窓口です。保谷
　　　　　庁舎と田無庁舎に設置しております。
　　　　・子ども食堂ネットワーク「ハピモグ」では、地図と連絡先を掲載しています。参考にしていただ
　　　　　ければと思います。
　　　○今後の予定
　　　　・１２月４日　西友保谷店前にて１４時〜１６時まで歳末たすけあい募金を実施
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　　　○活動報告
　　　　・７月２０日　　　　　　センター夏祭りを開催。今年度は乳幼児から大人の方まで５００名近く
　　　　　　　　　　　　　　　　の来館者があり、大盛況で事故や怪我もなく終えることができました。
　　　　・８月９日、２４日　　　ギター＆ドラム体験と題して、主に小中学生対象の音楽講座を開催。今
　　　　　　　　　　　　　　　　後も長期休みなどに開催を予定しています。
　　　　・９月２１日　　　　　　ＭｕｓｉｃＳｔｒｅｅｔを開催。年２回開催している高校生音楽バンド
　　　　　　　　　　　　　　　　グループが出演する音楽ライブです。今回は、８グループ４８名の出演
　　　　　　　　　　　　　　　　者があり、観覧にも多くの方が来館されました。
　　　　・１０月１２日　　　　　センター運動会を今年初の試みで開催。幼児から大人まで１５組２１名
　　　　　　　　　　　　　　　　の参加でした。天気にも恵まれ一つ一つの競技に一喜一憂しながら楽し
　　　　　　　　　　　　　　　　んでいました。
　　　　・１０月２５日〜３１日　季節のフォトスポットを開催。
　　　　・１０月３１日　　　　　ウォークラリーを開催。館内にあるチェックポイントをすべて探して、
　　　　　　　　　　　　　　　　ゴールを目指しました。
　　　　・１１月１日〜　　　　　ウィンパフェス出演者のエントリーを開始。（１２月２１日開催）
　　　○今後の予定
　　　　・１２月２１日　　　　　ウィンパフェス（旧パフォーマンスフェスティバル）を開催。回を重ね
　　　　　　　　　　　　　　　　るごとに参加者や観覧者が増え、センターのイベントでも盛り上がるも
　　　　　　　　　　　　　　　　のの一つになっています。毎回様々なパフォーマンスを子どもたちが発
　　　　　　　　　　　　　　　　表します。どなたでも観覧できますのでぜひお越しください。

　　　○活動報告
　　　　・９月２８日　　　屋敷林にてツリークライミングを実施。保一小の子どもたち中心でした。初め
　　　　　　　　　　　　　て屋敷林に入った親御さんもいたので、いろんな形で紹介できたらと思います。
　　　　・毎月第２土曜日　あらやしき公園周りの掃除を実施。１１月には大学生がお手伝い。
　　　○今後の予定　
　　　　・１１月３０日　　屋敷林にて親子防災講座を実施
　　　　・保谷駅前にて　　歳末たすけあい募金を実施予定
　　　　・１２月２７日　　歳末警戒の夜回りへの参加

　　　・７月のあいさつ運動に参加させていただいたのですが、学校に集まるのではなく自分の地域で声を
　　　　かけた方が顔を覚えていただけるので、今後はそういうかたちにできないかと考えております。
　　　⇒社会を明るくする運動実行委員会の取り組みで７月の強調月間に合わせた学校門前あいさつ運動に
　　　　なります。

　　　　運協では生涯学習の企画委員になっていただける地域の方を募集しています。生涯学習事業は市役
　　　所からの委託で活動します。活動対象は市内の子どもから大人で学習内容については特に決まりはあ
　　　りません。詳しく知りたい方は運協の関係者にお尋ねください。
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　　　○活動予定
　　　　・１１月３日　　　　　　下保谷森林公園にて秋の美化運動で地域のゴミ拾いをしました。
　　　　・１１月１６日　　　　　あらやしき公園にて保谷駅前商店会の主催で「ウインターフェスティバ
　　　　　　　　　　　　　　　　ル」があり青嵐中のブラスバンドの出演がありました。荒屋敷自治会も
　　　　　　　　　　　　　　　　簡単な飲食の出店をしました。
　　　○今後の予定
　　　　・１２月２７日〜２９日　１８時半より下保谷森林公園にて１時間程度、歳末警戒の夜回りを実施
　　　　　　　　　　　　　　　　します。最終の２９日には出発前に市長、警察署長のご挨拶を予定して
　　　　　　　　　　　　　　　　おります。子どもたちを含めて多くの方々の参加をお願いいたします。
　　　　・１月８日〜１週間　　　主要交差点４ヶ所で登校見守りを実施します。

　　　○活動報告
　　　　・月２回　　　　　　パトロール　下保谷、北町ともに１６時半〜１７時半（冬時間）
　　　　・月４回　　　　　　防犯協会員が青色パトロール運行にて下校時の見守りを行っています。
　　　　・７月８日〜１２日　朝のあいさつ運動に参加
　　　　・７月２０日　　　　荒屋敷子ども祭りパトロール
　　　　・８月３日　　　　　文理台の花火大会パトロール
　　　　・９月２日〜６日　　登校見守り
　　　　・１０月７日　　　　市民のつどいに参加
　　　　・天神社祭り、田無神社祭りパトロール
　　　　・ひばりが丘にて新座との合同で「オレオレ詐欺」のキャンペーンに参加
　　　　・市民祭りパトロール
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　

　
　　　　　　　　　　　　　　　　　
　　
　　　　・下保谷第三児童遊園で高齢者対象の体操が週４回あり、秋は枯れ葉やどんぐりの掃除をしている。
　　　　・水漏れ修理の詐欺は家の中に入り、高額な請求をされるので要注意。
　　　　・下校時の子どもたちが、歩道で前も見ず走っているのでひやひやする。
　　　　・子ども食堂のお知らせ　＊おはよう食堂（住吉町）　＊ＹＬこども食堂（ひばりが丘北）
　　　○活動報告
　　　　・１０月２７日　特養保谷苑、北町地域包括センターで秋祭りを実施しお手伝い。地域の子どもた
　　　　　　　　　　　　ちが多数来所。栄小の児童の方が多かったと思われるが、交流できた。
　　　○今後の予定
　　　　・１１月２４日　文理台公園にてほくっとまつりのスタンプラリーをお手伝い予定。保一小からは
　　　　　　　　　　　　少し遠いが、子どもたちと交流予定。
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○夏休みの夏季ラジオ体操会は、５日間で延べ４５０人の参加をいただきました。先生方も多数参加

　　 してくださり、子どもたちも喜んでいました。４〜６年生のリーダーは、後日反省会を行い、いい
経験ができたとの声が聞かれました。

　　　○今後の予定
・１２月７日　１０時より、保一小体育館でイベントを行います。
・１月１２日　明保中学校にてどんど焼きが行われる予定です。　

　　　 コロナも落ち着き、やりたいことはたくさんありますが会員が減少しています。保護者の方、地域
　　 　の方で育成会活動にご興味のある方はぜひ一度お問い合わせください！

　　　　　　　　　　　　　　　　　　shiraumeikuseikai@gmail.com

　　　
　　　　
　　　・あらやしき公園で下校後、高学年の遊び方が気になる。その時間帯に学校側も見に来て現状を確認
　　　　してほしい。
　　　・北町４丁目さくらの花公園でおいかけっこをしていた子どもたちが道路へ飛び出していた。他の場
　　　　所でも自転車に乗った子どもたちが周りを見ずに飛び出していた。
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